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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 SOCIEDAD ON LINE 

 

Profesores rechazan trabajo asesorado por director expulsado 

POR PROBLEMAS ENTRE MAESTROS, ALUMNOS DE LA UPN PODRÍAN 
REPROBAR CICLO ESCOLAR 

JESUS RODRIGUEZ MONTES (corresponsal)  

Tlapa, 15 de marzo. Un grupo de 12 estudiantes de cuarto año de la licenciatura en Educación 
Prescolar y Primaria para el medio indígena, de la subsede de la Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN) en este municipio, denunciaron que por órdenes de la dirección general del 
plantel, para la calificación semestral no les tomarán en cuenta un trabajo de investigación que 
equivale a la mitad de la calificación final, por el hecho de que fueron asesorados por el profesor 
Fermín Arriaga González, quien desde agosto del año pasado fue desconocido por la planta de 
maestros como director de la escuela. 
 
De esta situación, los estudiantes informaron al secretario de Educación, José Luis González de la 
Vega Otero, mediante un oficio con fecha de 14 de marzo, en el cual piden que intervenga para 
que sean evaluados como corresponde. Melchor Gonzaga Campos, presidente del Comité 
Estudiantil, explicó que de no admitir el trabajo de investigación, reprobarán el ciclo escolar.  
 
Gonzaga contó que Arriaga era director de la UPN en Tlapa, pero en agosto de 2008 los maestros 
y administrativos del plantel lo desconocieron del cargo “por diferencias entre ellos mismos”, pero 
la decisión “no la compartimos la base estudiantil”. 
 
Cuando eso ocurrió, Arriaga pidió que se hiciera una investigación de los anteriores directivos 
porque “señaló que se han suscitado irregularidades dentro de la escuela, como corrupción, 
incumplimiento, irresponsabilidad y mal manejo de los recursos económicos”, afirmó Melchor 
Gonzaga. 
 
Gonzaga y el resto de los alumnos afectados manifestaron que esperan que la SEG resuelva su 
caso, pues de lo contrario, podrían tomar la UPN. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* “BINOCULARES” 

EL GRÁFICO: COLUMNA DE OPINIÓN EN LA QUE SE LE ADVIERTE A LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA, 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, QUE DEBE “PONERSE MÁS ABUSADA”, PUES LA FISCALIZACIÓN QUE REALIZÓ LA 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN “ENCONTRÓ MUCHAS IRREGULARIDADES” EN LA SEP, ENTRE 

ELLAS, “MONTOS SUPERIORES A LOS ESTABLECIDOS A MÁS DE MIL 700 ESTUDIANTES QUE TENÍAN HASTA 77 

AÑOS DE EDAD. CLARO QUE ESTAS FALLAS NO INDICAN QUE LA SECRETARIA ESTÉ INVOLUCRADA O TENGA 

ALGUNA RESPONSABILIDAD. SERÁ QUE ALGUIEN EN LA SEP NO SE QUIERE QUEDAR ATRÁS EN ESO DE LOS 

APOYOS A LOS ADULTOS MAYORES”. (PÁG. 2-SERVICIOS) 

* REVISIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2007 

LA JORNADA: DE ACUERDO CON EL INFORME DE LA REVISIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2007 DE LA AUDITORÍA 

SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, LA SEP CAUSÓ UN PROBABLE QUEBRANTO A LA HACIENDA NACIONAL AL 

ENTREGAR BECAS POR 11 MILLONES 589 MIL PESOS A PERSONAS QUE NO CUMPLÍAN CON LOS REQUISITOS Y A 

ESTUDIANTES A QUIENES OTORGÓ MÁS FONDOS DE LOS SEÑALADOS POR LA NORMA. ASÍ, LA DEPENDENCIA 

BECÓ A MÁS DE MIL 700 PERSONAS “ENTRE 21 Y 77 AÑOS DE EDAD”, PESE A QUE LOS BENEFICIARIOS NO 

DEBEN SER MAYORES DE 20 AÑOS, PUES EL OBJETIVO ES RETENER A ALUMNOS DE NIVEL MEDIA SUPERIOR. 

ASIMISMO, EL REPORTE ADVIERTE QUE EN EL PADRÓN DE BENEFICIARIOS DEL PRONABES HAY UN IMPORTE DE 

MIL 130 MILLONES 193 MIL PESOS, SIN EMBARGO, SE DESCONOCE TODA INFORMACIÓN SOBRE LOS ALUMNOS 

APOYADOS, COMO NOMBRE, EDAD O CANTIDAD RECIBIDA. EN LAS RECOMENDACIONES DE LA AUDITORÍA, SE 

SUBRAYA QUE EL PROGRAMA NACIONAL DE BECAS PARA LA RETENCIÓN DE ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN 

MEDIA SUPERIOR SE MANEJÓ “EN GENERAL, CON OPACIDAD”, POR LO QUE EXIGIÓ QUE SE FINQUEN 

RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS, PUES LA CONVOCATORIA EXCLUYÓ “LA TOTALIDAD DE LA POBLACIÓN 

OBJETIVO”, COMO LA UNAM Y EL IPN, ENTRE OTROS. 

MILENIO: EN CUANTO A ENCICLOMEDIA, LA FISCALIZACIÓN ARROJÓ IRREGULARIDADES EN EL GASTO DE LA 

SEP POR UN MONTO DE 2 MIL 324 MILLONES 544 MIL 500 PESOS. DE IGUAL FORMA, DESTACA LA AUSENCIA 

DE SUPERVISIÓN DE MECANISMOS DE CONTROL Y SUPERVISIÓN DE LAS AULAS DEL SISTEMA ADMINISTRADO, EN 

CUANTO A LA APLICACIÓN DE GARANTÍAS PARA SU REPARACIÓN, REPOSICIÓN Y ACTUALIZACIÓN, LO QUE 

OCASIONÓ QUE LA INVERSIÓN POR 975 MILLONES 591 MIL 600 PESOS NO PRODUJERA LOS BENEFICIOS 

ESPERADOS. EN ESPECÍFICO, SE CONSTATÓ QUE NO FUERON RECLAMADOS A LA ASEGURADORA LAS 

INDEMNIZACIONES A 54 AULAS SINIESTRADAS EN TABASCO Y 28 FALTANTES EN JALISCO; ADEMÁS DE QUE SE 

PAGARON INDEBIDAMENTE 3 MILLONES 264 MIL 300 PESOS DE RENTAS POR AULAS SINIESTRADAS Y NO 

LOCALIZADAS. 
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EXCÉLSIOR: FINALMENTE, EL PARTIDO VERDE DENUNCIÓ QUE POR SUBEJERCICIO QUEDARON ESTANCADOS 

MÁS DE 2 MIL 800 MILLONES DE PESOS DEL PRESUPUESTO FEDERAL, SITUACIÓN QUE AFECTÓ EL DESEMPEÑO 

DE PROGRAMAS DE SALUD, EDUCACIÓN, INFRAESTRUCTURA Y AGRICULTURA, POR LO QUE PROPUSO 

REFORMAS A LA LEY DE PRESUPUESTO Y RESPONSABILIDAD HACENDARIA, “PARA GARANTIZAR QUE LLEGUEN 

A LOS PUESTOS PÚBLICOS QUIENES ASUMAN CON SERIEDAD LA RESPONSABILIDAD DE MANEJAR EL DINERO DEL 

PUEBLO”. (LA JORNADA 35, EL UNIVERSAL 9-A, MILENIO 13, EXCÉLSIOR 6 Y 19-A, LA CRÓNICA 9) 

* PETICIÓN DE AUDITORÍAS 

MILENIO: EL DIPUTADO PERREDISTA HUGO MARTÍNEZ PADILLA EXIGIÓ A LOS ORGANISMOS FISCALIZADORES A 

NIVEL ESTATAL Y FEDERAL QUE SE REALICEN LAS AUDITORÍAS A LOS RECURSOS PÚBLICOS PARA EVITAR UN 

USO FACCIOSO DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO EN ACTOS DE PROSELITISMO ELECTORAL. EN 

ESPECÍFICO, REFIRIÓ QUE “URGE QUE SE REALICE UNA FISCALIZACIÓN A LOS RECURSOS DEL FONDO DE 

APOYO PARA LA EDUCACIÓN BÁSICA, AL FONDO METROPOLITANO Y AL FONDO DE SEGURIDAD”. (PÁG. 14-
ESTADO DE MÉXICO) 

* “LOS TRESCIENTOS Y ALGUNOS MÁS”.- CARLOS GONZÁLEZ GAMIO 

EL SOL DE MÉXICO: COLUMNA DE OPINIÓN EN LA QUE SE HACE UNA MINUTA DE LA REUNIÓN LOGROS Y 

AVANCES QUE PRESENTÓ LA FUNDACIÓN ALFREDO HARP HELÚ. REFIERE QUE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD LA SALLE, REAÚL VALADEZ; EL 

DIRECTOR DEL IPN, ENRIQUE VILLA RIVERA, Y EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, 
RECONOCIERON EL APOYO RECIBIDO POR LA FUNDACIÓN. (PÁG. 5-VIVE) 

* “LOS REGALOS PARA EL PRESIDENTE” 

EL UNIVERSAL: DE ACUERDO CON UNA SOLICITUD DE INFORMACIÓN VÍA EL IFAI, LA PRESIDENCIA DE LA 

REPÚBLICA HIZO PÚBLICA LA LISTA DE LOS REGALOS QUE RECIBIÓ EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN 

DURANTE DICIEMBRE DE 2008 Y ENERO DE 2009, CON MOTIVO DE LAS FIESTAS DE FIN E INICIO DE AÑO, ASÍ 

COMO LOS NOMBRES DE QUIENES LE OFRECIERON LOS PRESENTES. 

LA DIRECTORA DEL INBA, MARÍA TERESA FRANCO, LE REGALÓ UN DIBUJO DE UN VOLCÁN Y LOS LIBROS 

DIEGO RIVERA Y LA INQUISICIÓN; PALABRAS ILUSTRES; ENSOR Y LA MUERTE, Y EL ESPEJO NO TE ENGAÑA. 
POR SU PARTE, EL TITULAR DE LA CONADE, CARLOS HERMOSILLO, LE REGALÓ UN PAQUETE DE TOALLAS Y 

JABONES “DE LA MISMA MARCA QUE SE USA EN EL SPA QUE TIENE CON SU ESPOSA”. ASIMISMO, LA 

PRESIDENTA DEL SNTE, ELBA ESTHER GORDILLO, LE REGALÓ UNA LITOGRAFÍA DENOMINADA ESPERANZA. 
(PÁG. 8-A) 

* “PARÁSITOS DEL DEPORTE”.- JUAN CIUDADANO 

REFORMA: COLUMNA DE OPINIÓN EN LA QUE SE COMENTA EL CASO DE LA RESOLUCIÓN DEL IFAI QUE 

OBLIGABA A LA CONADE A DAR A CONOCER LAS FACTURAS DE LOS GASTOS EJERCIDOS POR SU TITULAR, 
CARLOS HERMOSILLO, Y LA COMITIVA QUE LO ACOMPAÑÓ A LOS JUEGOS OLÍMPICOS DE BEIJING 2008. POR 

SUPUESTO QUE HERMOSILLO OPTÓ POR DEVOLVER LOS VIÁTICOS QUE LE OTORGÓ EL ORGANISMO 

DEPORTIVO “CON TAL DE NO TENER QUE DAR A CONOCER SUS FACTURAS”, PERO EL EQUIPO QUE LO 

ACOMPAÑÓ “SÓLO DIERON A CONOCER ALGUNAS FACTURAS QUE, POR CIERTO, FUERON SACADAS CON 

TIRABUZÓN”. (PÁG. 11-A) 
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* EDUCACIÓN ESPECIAL E INTEGRACIÓN EDUCATIVA 

REFORMA: DE ACUERDO A LA EVALUACIÓN EXTERNA DEL PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO DE LA 

EDUCACIÓN ESPECIAL E INTEGRACIÓN EDUCATIVA, ENCARGADA POR LA SEP, LA POLÍTICA DE INTEGRAR A 

NIÑOS Y NIÑAS CON DISCAPACIDAD AL SISTEMA EDUCATIVO ESTÁ LEJOS DE CUMPLIR SU COMETIDO PORQUE EN 

MÉXICO SÓLO EL 10 POR CIENTO DE LAS ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA CUENTA CON ASESORÍA 

ESPECIALIZADA PARA ATENDER A LA POBLACIÓN DISCAPACITADA A TRAVÉS DE UNIDADES DE SERVICIO Y 

APOYO A LA EDUCACIÓN REGULAR. 

AL RESPECTO, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN BÁSICA, FERNANDO GONZÁLEZ, ADMITIÓ QUE LA 

COBERTURA ACTUAL DE ESCUELAS PARA ATENDER A LA POBLACIÓN INFANTIL CON DISCAPACIDAD NO ES 

SUFICIENTE Y QUE ES IMPORTANTE “AMPLIAR LA INFRAESTRUCTURA DE ATENCIÓN Y MEJORAR LA CALIDAD DE 

LA INFRAESTRUCTURA”. (PÁG. 10-A) 

* INFORME SOBRE DISCRIMINACIÓN 

MILENIO: LA CNDH EMITIÓ UN INFORME ESPECIAL EN EL QUE ESTABLECE QUE INTEGRANTES DEL GRUPO 

DENOMINADO EMOS HAN SUFRIDO DE VIOLENCIA Y DISCRIMINACIÓN, TANTO POR PARTE DE LAS AUTORIDADES 

COMO EN LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO. EL DOCUMENTO, DIRIGIDO A LOS TITULARES DE LA SEP, LA SEGOB, 
LA SSP, LA STPS, LA SEDESOL, LA PGR, LOS GOBERNADORES DE LAS 31 ENTIDADES FEDERATIVAS Y AL 

JEFE DE GOBIERNO DEL DF, SEÑALA QUE NO SE HA GARANTIZADO A LOS JÓVENES EL CUMPLIMIENTO DE SUS 

DERECHOS COMO LOS ACCESOS A LA EDUCACIÓN, LABORALES Y DEPORTIVOS. 

ESPECÍFICAMENTE, A LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS, SE LES SOLICITÓ INCLUIR EN LOS PLANES DE ESTUDIOS 

TEMAS RELATIVOS A LA DISCRIMINACIÓN, FORMAS EN QUE SE MANIFIESTA, MECANISMOS PARA ERRADICARLA Y 

EL NOMBRE DE LAS INSTITUCIONES ENCARGADAS DE PROTEGER Y DEFENDER LA POBLACIÓN DE DICHOS 

ABUSOS. (MILENIO 14, LA CRÓNICA 8, EL SOL DE MÉXICO 16-A) 

* EL COLEGIO DE MÉXICO 

REFORMA: DE ACUERDO CON LA ENCUESTA LAS MEJORES UNIVERSIDADES 2009, EL COLEGIO DE MÉXICO 

FUE EVALUADO POR SUS ESTUDIANTES COMO LA MEJOR INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR DEL PAÍS, 
PUES CUENTA CON UNA PLANTA DE ACADÉMICOS DE GRAN PRESTIGIO Y ALUMNOS DE TIEMPO COMPLETO 

QUE PASARON UN COMPLEJO PROCESO DE SELECCIÓN. ASIMISMO, RECONOCIERON QUE EXISTE UN GRAN 

AMBIENTE INTELECTUAL PORQUE CADA SEMANA TIENEN DE 10 A 12 SEMINARIOS O CONFERENCIAS SOBRE 

TEMAS MUY VARIADOS, LO QUE HACE QUE SUS ESTUDIANTES TENGAN UN CONTACTO MUY ESTRECHO CON 

DISTINTOS CAMPOS DEL CONOCIMIENTO. (PÁG. 19-CULTURA) 

* “CARTELERA POLÍTICA”.- ÁNGEL VIVEROS 

LA CRÓNICA: COLUMNA DE OPINIÓN EN LA QUE SE INDICA QUE A UNOS DÍAS DE QUE SE CUMPLA EL 80 

ANIVERSARIO DE LA AUTONOMÍA DE LA UNAM, “NO SÓLO ESTÁ POR PERDER EL PASE AUTOMÁTICO Y LA 

LIBERTAD DE CÁTEDRA, SINO SE PERFILA HACIA LA EDUCACIÓN DE PAGA. MEDIANTE EL ACUERDO 442 DE LA 

SEP, SE INSTITUIRÁ EL BACHILLERATO NACIONAL DE PAGA. ES DECIR, TANTO LA EDUCACIÓN PÚBLICA COMO 

PRIVADA TENDRÁN EL MISMO PLAN DE ESTUDIOS. TAL VEZ POR ESO HAY UN DESPLEGADO DEL PAN DONDE 

CALIFICA A LA UNAM COMO ELEFANTE BLANCO, AÚN CUANDO FUE EL FUNDADOR DEL PAN, GÓMEZ-MORÍN, 
QUIEN DEFENDIÓ LA AUTONOMÍA UNIVERSITARIA CUANDO FUE RECTOR DE LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS”. 
(PÁG. DOS-OPINIÓN) 
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* ESCUELAS NORMALES 
 
EXCÉLSIOR: DE ACUERDO A UN DIAGNÓSTICO DE LOS PROFESORES QUE TRABAJAN EN LAS ESCUELAS 

NORMALES, ELABORADO POR LA SEP, DE LOS 14 MIL 765 MAESTROS QUE ENSEÑAN EN ESTAS ESCUELAS 

PÚBLICAS Y PRIVADAS DEL PAÍS, MENOS DE LA MITAD ESTUDIÓ UN POSGRADO, DE LOS CUALES, CINCO MIL 

952 CURSARON UNA MAESTRÍA O DOCTORADO Y SÓLO 133 TIENEN DOCTORADO, LO QUE REPRESENTA NI 

UNO POR CIENTO. SE APUNTÓ QUE HAY TRES MIL 517 DOCENTES QUE CURSARON COMPLETA LA MAESTRÍA, 
LO QUE EQUIVALE A 23 POR CIENTO DEL TOTAL, PERO SÓLO DOS MIL 302 OBTUVIERON EL GRADO, LO QUE 

SIGNIFICA 15.5 POR CIENTO. 
 
EN EL SISTEMA PÚBLICO EL 43 POR CIENTO DE LOS MAESTROS CONCLUYERON, MIENTRAS QUE EN LAS 

ESCUELAS PRIVADAS ES DE 29.6 POR CIENTO. TAMBIÉN SE INDICÓ QUE EL MAYOR NÚMERO DE PROFESORES 

CON MAESTRÍA Y DOCTORADO SE CONCENTRA EN EL DISTRITO FEDERAL, ESTADO DE MÉXICO, MICHOACÁN, 
NUEVO LEÓN, GUANAJUATO, JALISCO, PUEBLA Y ZACATECAS. PERO EN COLIMA, NAYARIT, QUINTANA 

ROO, SONORA Y YUCATÁN NO HAY DOCTORADOS. (PÁG. 19) 

* ENCUESTA SOBRE CIVISMO Y CIUDADANÍA 

MILENIO: HÉCTOR MORALES CORRALES, DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO DE EVALUACIÓN EDUCATIVA 

DEL ESTADO DE MÉXICO, INFORMÓ QUE LOS DÍAS 18 Y 19 DE MARZO, LA SEP APLICARÁ LA ENCUESTA 

PRINCIPAL DEL ESTUDIO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN CÍVICA Y CIUDADANA A ESTUDIANTES DE 34 

SECUNDARIAS ESTATALES, CON EL PROPÓSITO DE CONOCER LA FORMA EN QUE LOS JÓVENES ESTÁN 

PREPARADOS PARA RESPONDER A SU COMPROMISO COMO CIUDADANOS ANTE LOS RETOS DEL SIGLO XXI. 

EL ESTUDIO ES AUSPICIADO POR EL SISTEMA REGIONAL DE EVALUACIÓN Y DESARROLLO DE 

COMPETENCIAS CIUDADANAS Y LA ASOCIACIÓN INTERNACIONAL PARA LA EVALUACIÓN DEL LOGRO 

EDUCATIVO, INDICÓ, Y ADELANTÓ QUE LOS RESULTADOS SE DARÁN A CONOCER EN ABRIL DE 2010. POR 

OTRA PARTE, SEÑALÓ QUE EN EL MARCO DE LA SEMANA DE LA EVALUACIÓN, DEL 23 AL 29 DE ABRIL, POR 

CUARTA OCASIÓN, SE APLICARÁ LA PRUEBA ENLACE – EDUCACIÓN BÁSICA EN LA ENTIDAD, A UN UNIVERSO 

DE 2 MILLONES 68 MIL 133 ALUMNOS DE PRIMARIA Y SECUNDARIA. (PÁG. 12-ESTADO DE MÉXICO) 

* IV INFORME DE GOBIERNO - BC 

MILENIO: EL GOBERNADOR DE BAJA CALIFORNIA, NARCISO AGÚNDEZ, PRESENTÓ SU IV INFORME DE 

GOBIERNO Y DIJO QUE PESE A LA CRISIS ECONÓMICA SEGUIRÁ IMPULSANDO LA EDUCACIÓN. PRUEBA DE ELLO, 
DIJO, ES QUE SE HAN INVERTIDO 237 MILLONES DE PESOS EN INFRAESTRUCTURA FÍSICA Y CERCA DE 4 

MILLONES EN MANTENIMIENTO DE MOBILIARIO Y EQUIPAMIENTO ESCOLAR. DETALLÓ EN QUÉ CONSISTIERON 

LOS PROGRAMAS DE INFRAESTRUCTURA Y BECAS Y RESALTÓ QUE LOGRARON REUNIR 90 MILLONES DE PESOS 

PARA CUBRIR LOS PASIVOS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA ESTATAL. (PÁG. 36) 

* ENCUESTA NACIONAL DE OCUPACIÓN Y EMPLEO 

LA JORNADA: DE ACUERDO CON DATOS DE LA ENCUESTA NACIONAL DE OCUPACIÓN Y EMPLEO, EL GRUPO 

DE POBLACIÓN DE JÓVENES MENORES DE 20 AÑOS FUE EL MÁS AFECTADO POR EL CRECIENTE DESEMPLEO A 

NIVEL NACIONAL, YA QUE DE CADA 10 PUESTOS DE TRABAJO QUE SE PERDIERON EL AÑO PASADO, 8.8 

CORRESPONDIERON A HOMBRES Y MUJERES EN EDAD ESCOLAR, ASÍ COMO ENTRE QUIENES APENAS 

ALCANZARON LA MAYORÍA DE EDAD.  
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EN CUANTO AL NIVEL DE INSTRUCCIÓN, LA MITAD DE LOS JÓVENES TRABAJADORES DE ENTRE 14 Y 20 AÑOS 

TENÍA LA SECUNDARIA TERMINADA, MÁS DEL 30 POR CIENTO SÓLO CONTABA CON ESTUDIOS DE PRIMARIA Y EL 

RESTO SE DISTRIBUÍA ENTRE QUIENES NI SIQUIERA TERMINARON LA PRIMARIA O CONTABAN CON ESTUDIOS DE 

BACHILLERATO. (PÁG. 16) 

* ENSEÑANZA DE INGLÉS Y COMPUTACIÓN 

EL SOL DE MÉXICO: DE ACUERDO CON EL ESTUDIO INGLÉS Y COMPUTACIÓN EN MÉXICO: DÉFICIT Y BRECHA 

DE HABILIDADES, DEL INVESTIGADOR DEL CIDAC, RICARDO ESTRADA, EN EL PAÍS SON MUY LIMITADOS LOS 

RECURSOS PARA LA ENSEÑANZA DE ESTAS ASIGNATURAS EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS, Y AUNQUE EXISTE UN 

RECONOCIMIENTO CRECIENTE DE LA IMPORTANCIA DE IMPULSAR EL APRENDIZAJE MASIVO DE AMBOS, “HAY 

MUCHO POR HACER EN MATERIA DE OBJETIVOS, PLANES DE ESTUDIO, RECURSOS DISPONIBLES, USO DE 

ESTÁNDARES COMUNES Y DISMINUCIÓN DE LA DISPARIDAD DEL SISTEMA EDUCATIVO”. 

EL DOCUMENTO REFIERE QUE SOLAMENTE 23 ENTIDADES CUENTAN CON PROGRAMAS DE ENSEÑANZA DEL 

INGLÉS, ENTRE LOS CUALES SOBRESALEN, POR SU ALCANCE, LAS INICIATIVAS EN AGUASCALIENTES, 
COAHUILA Y TAMAULIPAS. ASIMISMO, LAMENTÓ QUE LOS PROGRAMAS DE LA SEP SÓLO CONTEMPLEN LA 

ENSEÑANZA DE ESTAS HABILIDADES EN SECUNDARIA Y BACHILLERATO, PERO RECONOCIÓ QUE ESTOS SE 

INCORPORARÁN A LA EDUCACIÓN BÁSICA MEDIANTE LA REFORMA CURRICULAR QUE SE PLANTEÓ EN TORNO A 

LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN. 

TAMBIÉN ASEGURA QUE LA ENSEÑANZA DEL INGLÉS MEDIANTE ENCICLOMEDIA SÓLO ES UNA HERRAMIENTA DE 

“SENSIBILIZACIÓN CON EL IDIOMA”, Y PEOR AÚN, DENUNCIA QUE LOS PROGRAMAS DE LENGUAS EXTRANJERAS 

EN EDUCACIÓN SECUNDARIA SOLAMENTE ESTÁN DISEÑADOS PARA ESTUDIANTES SIN CONOCIMIENTOS 

PREVIOS DE LOS IDIOMAS QUE ELEGIRÁN, YA SEA FRANCÉS O INGLÉS. FINALMENTE, REPORTA QUE APENAS 

UNA DE CADA CINCO ESCUELAS PÚBLICAS DE NIVEL PRIMARIA Y SEIS DE CADA 10 DE SECUNDARIA CUENTAN 

CON COMPUTADORAS PARA USO EDUCATIVO. (PP Y 6-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* DUPLICIDAD DE PLAZAS 

EXCÉLSIOR: EN GUERRERO, AL MENOS 788 PERSONAS FUERON DETECTADAS POR OSTENTAR DOBLES 

PLAZAS MEDIANTE UN PROCESO DE CRUCE DE NÓMINAS ENTRE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN LOCAL Y 

OTRAS ENTIDADES EDUCATIVAS COMO LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA ESTATAL, EL COLEGIO DE BACHILLERES 

Y EL CONALEP, ENTRE OTRAS. DE LOS CASOS LOCALIZADOS, 266 EMPLEADOS YA COMPARECIERON ANTE LA 

CONTRALORÍA INTERNA PARA DEMOSTRAR QUE SUS HORARIOS DE TRABAJO SON COMPATIBLES, SIN 

EMBARGO, 95 NO HAN PODIDO JUSTIFICAR SUS DESEMPEÑOS, POR LO QUE YA TIENEN INICIADO UN PROCESO 

DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA. (PÁG. 23-A) 
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* A UNA DÉCADA DE LA HUELGA 
 
LA JORNADA: DURANTE EL ENCUENTRO ORGANIZADO EN EL FORO ABIERTO DE LA CASA LAGO, 
ESTUDIANTES DE LA UNAM, COINCIDIERON QUE AUNQUE HOY EN DÍA EXISTE UN CALDO DE CULTIVO SOCIAL 

Y ECONÓMICO PARA LEVANTAR UN NUEVO MOVIMIENTO, AÚN FALTA MUCHO POR HACER EN CUANTO A LA 

CREACIÓN DE CONCIENCIA Y LA ORGANIZACIÓN ESTUDIANTIL, A UNA DÉCADA DE LA PUBLICACIÓN DEL 

REGLAMENTO POR EL CUAL SE INCREMENTARON LAS CUOTAS, QUE OCASIONÓ LA HUELGA “MÁS LARGA” EN 

LA HISTORIA DE ESTA CASA DE ESTUDIOS. (PÁG. 36) 

* UNIVERSIDAD AUTÓNOMA CHAPINGO 

LA JORNADA: DESPUÉS DE 20 DÍAS, EL SINDICATO DE ACADÉMICOS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 

CHAPINGO LEVANTÓ SU HUELGA Y LA MAÑANA DE ESTE DOMINGO SUS AGREMIADOS ENTREGARON “DE 

FORMA SIMBÓLICA” LAS INSTALACIONES DE ESTA CASA DE ESTUDIOS TRAS ACEPTAR “BAJO PROTESTA” UN 

INCREMENTO SALARIAL DE 4.25 POR CIENTO Y DE 2.5 POR CIENTO EN PRESTACIONES, ASÍ COMO LA 

PROMESA DE QUE RECTORÍA LES ENTREGARÁ UN BONO POR 12 MIL PESOS ANTES DE QUE CONCLUYA EL 

AÑO. PESE AL ACUERDO, LA INSTITUCIÓN MANTIENE CERRADAS SUS INSTALACIONES DEBIDO A QUE LAS 

AUTORIDADES AÚN NO CONCLUYEN LAS NEGOCIACIONES CON LOS TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS. (PÁG. 
12) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* HUELGA EN LUZ Y FUERZA 

MILENIO: EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS, MARTÍN ESPARZA 

FLORES, SEÑALÓ QUE ESTÁN LISTOS PARA ESTALLAR LA HUELGA AL MEDIO DÍA DE HOY PORQUE SE RECHAZÓ 

LA ÚLTIMA OFERTA QUE AYER HIZO LUZ Y FUERZA DEL CENTRO A LOS TRABAJADORES DE 4.2 POR CIENTO DE 

AUMENTO DIRECTO AL SALARIO Y 1 POR CIENTO EN AYUDA PARA TRANSPORTE, ADEMÁS DE QUE DENUNCIÓ 

QUE EL GOBIERNO ESTÁ INFILTRANDO PERSONAL DEL EJÉRCITO EN LAS INSTALACIONES DE LA PARAESTATAL. 

LO ANTERIOR, DESPUÉS DE UNA ASAMBLEA DONDE MÁS DE MIL ELECTRICISTAS VOTARON POR UNANIMIDAD 

CONTRA LA PROPUESTA DE LA EMPRESA Y “YA INFORMAMOS A LOS TRABAJADORES Y A LOS DIFERENTES 

CENTROS DE TRABAJO PARA QUE REFUERCEN LAS INSTALACIONES” DONDE QUEDARÁN A CARGO DE UNOS MIL 

TRABAJADORES DE CONFIANZA LOS INMUEBLES DE LFC, MIENTRAS 10 MIL SINDICALIZADOS SERÁN 

ENCARGADOS DE HACER LAS RESPECTIVAS GUARDIAS. (PÁG. 15) 

* ELECCIÓN PERREDISTA 
 
LA JORNADA: ESTE DOMINGO, EL PRD REALIZÓ VOTACIONES EN 52 MUNICIPIOS PARA ELEGIR CANDIDATOS 

A IGUAL NÚMERO DE ALCALDÍAS, ASÍ COMO A 22 DIPUTACIONES FEDERALES Y 15 LOCALES. LA 

PARTICIPACIÓN EN EL ESTADO DE MÉXICO FUE ESCASA Y SE INSTALARON SÓLO 910 DE LAS 938 CASILLAS 

PREVISTAS, ADEMÁS DE QUE SE REGISTRARON IRREGULARIDADES DESDE INJERENCIA DE MILITANTES DE 

OTROS PARTIDOS HASTA EL ROBO DE URNAS A MANO ARMADA.  
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EN ZACATECAS SÓLO SE REGISTRARON “INCIDENTES MENORES”, COMO LA COMPRA DE VOTOS, INDUCCIÓN 

DEL SUFRAGIO, BOLETAS FIRMADAS ANTES DE SER USADAS Y PRESUNTA INTROMISIÓN DE FUNCIONARIOS 

PÚBLICOS. 
 
EN TANTO, CIFRAS PRELIMINARES DE LOS ÓRGANOS ELECTORALES DEL PARTIDO Y CONTEOS RÁPIDOS DE 

SUS PRINCIPALES CORRIENTES POLÍTICAS INDICABAN QUE NUEVA IZQUIERDA PERDIÓ PREDOMINIO AL 

SUFRIR DERROTAS EN DISTRITOS ELECTORALES DEL DF COMO IZTAPALAPA Y GUSTAVO A. MADERO. 
INCLUSO, EN INTERNET SE DETUVO EL CONTEO DESPUÉS DE QUE SE REGISTRARA UNA “SATURACIÓN EN LA 

PÁGINA”. DE ACUERDO CON UNA ESTIMACIÓN DE LA INTEGRANTE DE IZQUIERDA UNIDA, ALEJANDRA 

BARRALES, EN LA ELECCIÓN CAPITALINA PARTICIPARON ALREDEDOR DE 500 MIL PERSONAS, ENTRE 

MILITANTES Y NO MILITANTES DEL SOL AZTECA. EN GENERAL, LA JORNADA ESTUVO PERMEADA POR 

DENUNCIAS MUTUAS EN DONDE SE OLVIDÓ EL PACTO CIVIL Y SE “VOLVIÓ AL COCHINERO”. (PÁGS. 40, 28 Y 

31) 

* IETU 

EL UNIVERSAL: LA SECRETARÍA DE HACIENDA LITIGA EL JUICIO MASIVO DE 70 MIL MILLONES DE PESOS 

DEBIDO A QUE LAS GRANDES EMPRESAS DEL PAÍS, COMO LAS ALIMENTICIAS O LAS DE COMUNICACIONES, 
RECURREN CADA AÑO A AMPARARSE ANTE EL PAGO DE IMPUESTOS COMO ESTRATEGIA DE NEGOCIOS PARA 

OBTENER MAYORES GANANCIAS, YA QUE LAS 31 MIL DEMANDAS PROMOVIDAS EN 2008 CONTRA EL IETU 

PONEN EN RIESGOS LA EJECUCIÓN DEL GASTO GUBERNAMENTAL Y AFECTAN LOS INGRESOS PROGRAMADOS, 
ASÍ LO AFIRMÓ EL TITULAR DE LA PROCURADURÍA FISCAL DE LA FEDERACIÓN, JAVIER LAYNEZ POTISEK. 

POR ELLO, SE REALIZARON REFORMAS EN LA CONSTITUCIÓN CON EL FIN DE MODIFICAR LOS ALCANCES DE LOS 

JUICIOS CONTRA IMPUESTOS Y SE PRESENTÓ LA INICIATIVA IMPULSADA POR LA CÁMARA DE DIPUTAS PARA 

CANCELAR LA POSIBILIDAD DE QUE HACIENDA REALICE DEVOLUCIONES DE IMPUESTOS DE MANERA 

RETROACTIVA POR EL GRAVAMEN DE LITIGIO. TAMBIÉN AGREGÓ QUE EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS SE HA 

PUESTO EN JUEGO 346 MIL MILLONES DE PESOS, UNA SUMA QUE EQUIVALE A LOS PRESUPUESTOS DE 

EDUCACIÓN, SALUD, TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL, ECONOMÍA Y CONACYT. (TITULAR Y 10-A) 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 SERVICIOS 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 9 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 11 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 11 

 

REAPARECE “EL MOSH” Y REIVINDICA “LA LUCHA” 

NURIT MARTÍNEZ 
 

“Oportunismo, sólo los que buscan un cargo político y nunca lo he buscado. Esta ha sido una 
lucha honesta para impedir el avance de la privatización de la educación”, dice Alejandro 
Echavarría, El Mosh, al reaparecer en el movimiento estudiantil que festejó el décimo aniversario 
de la aprobación del Reglamento General de Cuotas en la UNAM.  

El Mosh dice estar “orgulloso” de participar nuevamente en la lucha estudiantil.  

Con el estigma de haber liderado un movimiento que llevó al cierre de la UNAM por meses, el hoy 
padre de familia dice trabajar en Michoacán con un grupo político-cultural.  

En Chapultepec, grupos estudiantiles de por lo menos cuatro facultades (Filosofía y Letras, 
Economía, Ciencias y la de Políticas y Sociales) se reunieron para recordar que el 15 de marzo de 
1999 el Consejo Universitario de la UNAM aprobó, en sesión extramuros, el incremento de las 
cuotas.  

El Mosh subió al escenario a “reivindicar la huelga que mantiene gratuitos los estudios en la 
universidad” y relató que “hay una persecución” en su contra, pues no ha logrado tener un empleo 
estable porque al enterarse de su pasado lo despiden 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 35 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 A 36 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 ESPECTÁCULOS 35 

 

SHAKIRA SUPERA CRISIS DE PROFESORES EN SU ESCUELA 
NOTIMEX 

 

La cantante colombiana Shakira está tranquila tras superar la crisis vivida hace unos días, por la 
falta de maestros en el colegio que construyó en su natal Barranquilla, el cual alberga a niños de 
escasos recursos para obtener una educación de calidad. 

A poco más de un mes de su apertura, el colegio “Pies descalzos” sufrió de críticas debido a la 
falta de profesores en el plantel, lo cual perjudicó a 90 niños, quienes no pudieron iniciar el curso 
de primaria a tiempo. 

Según las autoridades de la escuela, este problema ya está resuelto y todo se originó debido a 
que los profesores que se tenía previsto acudieran a la institución educativa para impartir clases, 
nunca se presentaron. 

La construcción del Instituto Educativo Distrital “Pies descalzos” costó más de 12 mil millones de 
pesos aportados por la Fundación de Shakira y se levantó en un terreno de 14 mil metros 
cuadrados donados por la Alcaldía de Barranquilla. 

El colegio que abrió sus puertas a mil 500 niños de escasos recursos el pasado 9 de febrero, está 
considerado como una de las mejores y más modernas instituciones educativas públicas de 
América Latina. 

Ahora la intérprete de “Inevitable” se encuentra más tranquila y podrá trabajar en los últimos 
detalles de su próxima producción discográfica, de la cual incluirá temas a dueto con artistas de 
renombre como Gustavo Cerati, Wyclef Jean y Calle 13. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 NACIONAL 19 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 NACIONAL 23 

 

CLAN DE PURAS CHICAS CONTROLA SECUNDARIA 

Jorge Ortiz 
 

Los alumnos denuncian que son hostigados y golpeados, ante la actitud pasiva de las 
autoridades 

MEXICALI.— Hostigan, amenazan y golpean a sus compañeros, principalmente a las mujeres. Se 
trata de alrededor de 30 adolescentes que integran la pandilla Puras Chicas Kontrolando (PCK), 
quienes cursan el segundo y tercer grados en la Secundaria Técnica número dos de esta ciudad. 

Las PCK, como las conoce la mayoría, se encuentran inscritas en el turno intermedio, factor que 
les permite mantener el control de los estudiantes de los turnos matutino y vespertino de ese 
plantel, que dirige el maestro Juan Manuel Chaires, quien se exculpa de cualquier responsabilidad 
al afirmar que sólo tiene un mes en el cargo, de acuerdo con versiones de los estudiantes. 

Esas jóvenes han golpeado a varios alumnos dentro de las instalaciones de esta escuela ubicada 
en la colonia San Gabriel, sobre la calzada Las Américas, una de las principales vialidades de la 
capital de Baja California, y su más reciente víctima fue una jovencita, a quien agredieron la 
semana pasada a sólo tres metros de la oficina del director y ante la presencia de la prefecta, 
subdirector y personal docente. 

Ante la falta de respuesta de las autoridades del Sistema Educativo Estatal, familiares de la joven 
lesionada presentaron una denuncia penal ante la Procuraduría General de Justicia de Baja 
California contra las integrantes de la pandilla PCK, ya que resultó con fractura en la mandíbula y 
lesiones en diversas partes del cuerpo. 

Los golpes provocaron también que la estudiante perdiera elconocimiento. 

Alumnos entrevistados porExcélsior expresaron que acuden a estudiar con temor ante la actitud 
violenta de esas estudiantes, a las que acusan de mantener el control de la población educativa, y 
la actitud pasiva de las autoridades. 

Incluso, comentaron que hay ocasiones en que el hostigamiento y amenazasa se realizan en los 
salones de clase, sin que los maestros ni directivos intervengan. 

Vicente Valenzuela Torres, coordinador de Programas Especiales de la Dirección de Seguridad 
Pública en Playas de Rosarito, un municipio limítrofe con Tijuana, advirtió de la necesidad de 
hacer un diagnóstico para conocer más de los factores de riesgo y la presencia de estos grupos en 
centros escolares. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 16/03/09 CULTURA 19 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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